



El Presidente Boric extendió su discurso por tres horas y 36 minutos, y condicionó su hoja de ruta a la aprobación de la reforma tributaria.



El Presidente Boric extendió su discurso por tres horas y 36 minutos, y condicionó su hoja de ruta a la aprobación de la reforma tributaria.



Diputados de oposición salieron del salón tras el anuncio del proyecto de aborto. El discurso estuvo marcado por seguridad y crecimiento económico.

JONATHAN MARQUES

En la víspera de su último mensaje:

## Congresistas de oposición acusan "estrategia" del Pdte. Boric para favorecer a candidatos del FA y el PC

Legisladores cuestionan la decisión de La Moneda de insistir con el proyecto de aborto libre y tensionar la relación con Israel: "Lo hace para satisfacer a su barra brava y no salir tan derrotados en las elecciones".

RICARDO FRANCO

A horas de su última Cuenta Pública ante el Congreso Pleno, el Presidente Gabriel Boric encendió el debate al reponer las tensiones con Israel, anunciendo el retiro de los agregados militares chilenos de Tel Aviv, e ingresando el proyecto para la práctica del aborto sin causales.

Pese a agitar la convivencia, esgrimen sus detractores, Boric optó así por hablar a su nicho de apoyo duro o leal, el que las encuestas fijan sostenidamente en el llamado 30% de respaldo.

Por qué se estima así, porque efectivamente su sector de Apruebo Dignidad, representado por el Frente Amplio y los comunistas, ha reivindicado incluso como parte de sus luchas el legislar en materia de interrupción del embarazo más allá de su actual regulación, así como proponer a favor de Palestina, cuestionando a Israel, lo que han hecho saber de manera pública y con proyectos de resolución.

Acera de por qué Boric instala ambos temas, el presidente de la Cámara, José Miguel Castro (RN), estima que "Boric quiere desviar la mirada de los temas importantes, como la seguridad ciudadana. El problema está en que no tiene sentido de realidad, porque el proyecto de aborto, seguir mi olfato político, no tiene los votos y es solo un guño a su electorado; y sobre Israel, por qué importa ese conflicto a Chile justo antes de la Cuenta Pública. Quizá no son los dos mejores temas para haberlos reinstalado. Entiendo bien las claves políticas y creo que claro que debe estar poniendo esos temas para quizás

### Generala debuta a cargo de la seguridad

El presidente del Senado, Manuel José Ossandón, a propuesta del tema Israel, abogó por no llevar el conflicto al Salón de Honor. De ser así, quienes insulten o saquen carteles serán desalojados de las tribunas, anticipó.

A cargo precisamente de la seguridad de la jornada, debutando en una Cuenta Pública, estará la generala de la V Zona de Carabineros, Patricia Vásquez, a quien se pudo ver el martes en el Con-

greso, a modo de visita inspectiva.

La uniformada adelantó a "El Mercurio": "Tenemos todas las medidas de seguridad adoptadas, tanto en el exterior como en el interior del Congreso, respecto a este último punto si ocurre algún hecho de estas características en el interior, el comisario de la 9º comisaría que está a cargo de esa facción, cuenta con enlace directo con el presidente del senado en caso que este ordenara proceder de acuerdo a sus facultades".

favorecer al candidato presidencial de su sector en la primaria, a Winter. Esperaría que se refiera a los casos de corrupción, más que agitar a sus barra".

#### Por la campaña

Para el presidente del Senado, Manuel José Ossandón (RN), es desconocida la motivación de instalar una agenda que más

bien disocia. "No sé por qué lo están haciendo. Yo tiendo a creer que es una estrategia de campaña, porque el Presidente sabe que no están los votos para aprobar aborto", señaló el también legislador por la Región Metropolitana.

Al fidelizar a su sector, con el mensaje de aborto e Israel, "es evidente que el Presidente Boric habla únicamente a su nicho

electoral, al 25% o 30% de los votantes, que es precisamente el nicho electoral del Frente Amplio y del Partido Comunista, por lo tanto, las distintas insinuaciones que se han hecho para la última Cuenta Pública tienen por finalidad hablarle a un público objetivo con fines electorales, para intentar reencantar el votoante que dejó de creer en Boric y lo hace también en completa sintonía



Generala de la V Zona de Carabineros, Patricia Vásquez.

con la campaña de Gonzalo Winter", afirmó, desde la UDL, su secretario general y diputado, Juan Antonio Coloma.

#### Equivoca las urgencias

Otra opinión crítica sobre la performance presidencial para la Cuenta Pública la entregó la senadora RN María José Gatica, para quien el "Presidente está usando su posición para crear condiciones políticas favorables para sus candidatos. Y en el proceso está arrastrando a las mujeres y al país entero. Su proyecto de ley de aborto es una cuchetada a las urgencias reales que tienen las mujeres. Y lo hace todo para satisfacer a su barra brava y no salir tan derrotados políticamente en las elecciones".

Al instalar temas como el aborto y diferencias con Israel, por Gaza, el Presidente también introduce una divergencia entre los abanderados de la primaria de su sector; al menos eso creen los legisladores consultados, porque, por ejemplo, ambas materias podrían estar en línea con el discurso de Winter o de Jeanette Jara (PC), pero no así del todo con Carolina Tohá (PPD).

#### ¿También la cannabis?

Del diseño de Boric mirando a su sector, el vicepresidente de la Cámara, Eric Aedo (DC), no tiene dudas, porque el "Presidente y el Gobierno saben que el proyecto de aborto libre no tiene los votos para ser aprobado ni en la Cámara ni en el Senado. El Presidente no debe olvidar que es el Presidente de todos, por lo que no debe cometer errores estratégicos que nos pueden costar cara, por la tensión con Israel".

Otra materia que parte del oficialismo ha presionado sea incluida en el discurso presidencial es un anuncio sobre el acceso a la cannabis, "nada más quisieramos que lo incorpore, tal como lo comprometió en campaña", empleó la diputada Ana María Gazmuri (AH).

Hasta anoche, en el Parlamento no se dejaba de hablar de ello, aunque en voz baja se reconocía como una posibilidad.

#### "Sin plan B", en caso de nacer su hija

Otra de las incógnitas de la jornada es qué sucederá en caso de nacer justo el domingo la hija de Boric. Una opción sería acortar el discurso, pero el presidente del Senado asegura que "lo primero es que esa niña nazca santa, eso es lo más importante; lo segundo, es que constitucionalmente el Presidente tiene que venir y es muy difícil cambiar el horario porque hay todo un despliegue inmenso. No hay plan B, así de claro. Un plan B significaría desarmar muchas cosas, hay contratos firmados para que todo funcione, esto es muy complicado, es muy difícil cambiáralo".

Habrá que esperar unas horas más para saber si será parte de la última Cuenta Pública de Boric ante el Congreso, en Valparaíso.



Nuevo embajador Peleg Lewi.

## CASOS QUE COMPLICAN A LA MONEDA EN ANTESALA DEL DISCURSO

Caso Monsalve abre encrucijada al CDE: Diputado pide su representación por negativa de los e-mails



Tomás Lagomarsino (Ind-PR), diputado que pidió los correos.

investigadora del Caso Monsalve de la Cámara de Diputados y las facultades de fiscalización que me otorga la Constitución Política".

De por qué hizo la petición, el diputado respondió, "me pareció injusto que La Moneda, teniendo un ejército de abogados, en los cuales quizás no confiarán mucho después del caso Casa Allende, haya solicitado al Consejo de Defensa del Estado que les represente en el recurso de ilegalidad sobre el pronunciamiento del Consejo para la transparencia que les ordenó entregar los correos del exjefe de asesores Miguel Crispí, y el actual jefe de gabinete Carlos Durán a mi persona. Y es por ello que le solicité al Consejo de Defensa del Estado, en virtud de su ley orgánica constitucional, que también me represente".

En el oficio dirigido al presidente del CDE, Lagomarsino menciona, la "solicitud al Amparo C8-25 es motivada en virtud de mi participación como miembro integrante de la comisión especial

"No hay antecedentes que modifiquen la decisión": Segpres ante falta de sumarios por casa de Allende

Tras varios meses desde que se inició la investigación por la fallida compra de la casa del presidente Salvador Allende por parte del Gobierno, y que terminó con la destitución de la senadora socialista Isabel Allende, aún quedan algunas dudas respecto a cómo se fue resolviendo la indagatoria interna que se llevó a cabo en el palacio de La Moneda para establecer responsabilidades administrativas respecto al tema.

Desde la Secretaría General de la Presidencia (Segpres) se señalaron al Ministerio Público que no se abrió ningún sumario respecto a lo sucedido.

Cabe destacar que fue la jefa de la unidad jurídica de ese ministerio, Francisca Moya, quien visó el decreto que firmó posteriormente el Presidente Gabriel Boric para

realizar la compra de la casa, y según el propio testimonio de Moya en el Congreso, ella no advirtió de la inconstitucionalidad de la medida porque no era parte de su tarea "yo efectivamente, al igual que mi equipo, conocía la norma, como ya hemos explicado lo que a nosotros nos corresponde en este proceso es un aspecto muy específico, que es aquél que señala el artículo 6 de la ley que crea el Ministerio de Secretaría General de la Presidencia, que es la revisión técnico-legal de este acto administrativo en particular".

Según ha revelado la fiscalía, desde la secretaría de Estado



Ministra de Segpres, Macarena Lobos.

manifestaron que no hallaron méritos para realizar una revisión administrativa caso y a tomar nuevas medidas mediante sumarios internos.

Desde Segpres señalaron a "El Mercurio" que respecto al tema "no hay ningún nuevo antecedente que haga modificar esta decisión". También fuentes al interior del Ejecutivo señalaron que esta postura es solo dentro de ese ministerio, y que no se descarta tener alguna novedad de sumarios en otra cartera. Al mismo tiempo, las mismas fuentes señalan que se han tomado las responsabilidades políticas y por eso no se han tomado más en el ámbito administrativo.